GRUPO DE ESTUDIOS SOBRE DESIGUALDADES DE GÉNERO RED ECOS-SECTEI

Tercera reunión de trabajo El Colegio de México, 3 de febrero de 2023

Asistieron:

- 1. Merarit Viera (UAM-X)
- 2. Ana Lau Jaiven (UAM-X)
- 3. Mary Goldsmith (UAM-X)
- 4. Paula Soto (UAM-I)
- 5. Cesar Torres (CIEG/UNAM)
- 6. Sonia Romero (Instituto Mora)
- 7. Gail Aguilar (Instituto Mora)
- 8. Martha Patricia Castañeda (CEIICH/UNAM)
- 9. Gisela Zaremberg (FLACSO México)
- 10. Ana María Tepichin (CEG/Colmex)
- 11. Ana Paulina Gutiérrez (CEG/Colmex)
- 12. Itza Varela (CEG/Colmex)
- 13. Cristina Herrera (CEG/Colmex)
- 14. Ofelia Angulo (Subsecretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación, SECTEI; Coordinadora de la Red ECOS)
- 15. Nubia Caballero en representación de Isabel Vázquez (Dirección de Planeación y Evaluación Estratégica, SECTEI)

Minuta de la reunión:

Se presentaron las nuevas integrantes y se recordaron los acuerdos de la reunión anterior, así como los puntos a tratar en el orden del día: 1. organización de dos foros en 2023 y 2. construcción del micrositio del grupo de estudios en desigualdades de género.

La Dra. Ofelia Angulo compartió una presentación de la Red ECOS /SECTEI, mostrando los distintos ejes de trabajo de la red, sus componentes, instituciones que participan, objetivos y prioridades en el componente de género. Entre ellos destacó el tema de la violencia contra las mujeres y el embarazo adolescente. En este último comentó sobre el éxito que tiene el MOOC sobre embarazo en la adolescencia desarrollado por el Colegio de México con la coordinación de la Dra. Karine Tinat del CEG. Asimismo, comentó sobre el interés que tiene la Red ECOS en desarrollar un proyecto colaborativo sobre violencia contra las mujeres. El grupo recibió esta idea con entusiasmo e interés en avanzar hacia una propuesta de investigación. Se propuso una reunión entre el CEG/Colmex y la titular de SEMUJERES de la Ciudad de México.

Posteriormente se pusieron en común las distintas propuestas de las integrantes del grupo para organizar foros en las líneas que se identificaron como prioritarias para este año a partir del análisis de Plan de Desarrollo de la CDMX. Estas líneas fueron:

- 1. Diversidad sexo-genérica
- 2. Cuidados
- 3. Violencia, seguridad y acceso a la justicia (como eje transversal).

Para el siguiente año se propone trabajar en la línea de feminismos y política.

Dados los tiempos y las múltiples actividades de cada institución se acordó realizar un foro en dos sedes el mes de septiembre. El foro abarcará los temas de cuidados, diversidad sexo-genérica y violencia; se desarrollaría en el Instituto Mora y en la UAM Xochimilco. Queda pendiente confirmar una tercera mesa con el tema diversidad sexo-genéricaen la UNAM. El Instituto Mora propone, en principio, una mesa/taller sobre violencia obstétrica coordinado por la Dra. Itzel Mayans y Dra. Alicia Márquez entre otras, especialistas en el tema, además de que consultará si es posible abordar otros temas relativos a la violencia por razones de género. La UAM X ofrece contactar a la Dra. Angeles Sánchez Bringas también especialista en este tema. Falta confirmar si la Dra. Sanchez Bringas sería la especialista para el conversatorio en el Instituto Mora. Se propone realizar distintas mesas de trabajo invitando a académicas dentro y fuera de la red y a representantes de instancias gubernamentales para discutir el estado de la cuestión, avances de investigación y posibles líneas de recomendaciones para la incidencia en políticas públicas. Nubia Caballero sugiere invitar a una persona representante de COPRED para el tema de diversidad y de SEMUJERES para los de violencias y cuidados.

Comité organizador propuesto: Merarit Viera, Ana Lau Jaiven, Cesar Torres, Paula Soto, Sonia Romero, Gail Aguilar y Eva Alcántara. Se reunirán el 3 de marzo para avanzar en la organización y definir la modalidad ya sean mesas/taller/conversatorios, etcétera; la liga la compartirá la UAM.

Fechas del Foro: el Instituto Mora definirá la fecha en septiembre; el 28 de septiembre será en la sede UAM – X y en caso de realizarse la tercera mesa en la UNAM falta confirmar la fecha.

Como segundo punto se trató el avance en la construcción del micrositio del grupo de estudios. La Dra. Angulo presentó la página de la Red ECOS en donde propone albergar este micrositio que será administrado desde SECTEI y con vínculos a las distintas páginas de las instituciones participantes. Gisela Zaremberg ofreció vincular este sitio con la Colaboratoria que se está desarrollando entre Flacso, la Universidad de Yale y otras instituciones sobre el tema de Gobernanza feminista.

El micrositio reunirá los documentos de la red, minutas de reuniones, descripción del proyecto, productos que resulten de las actividades realizadas como grabaciones de eventos, documentos de trabajo, anuncios de distintas actividades de interés para la red, etc. Se propuso que los foros

contengan discusiones sobre recomendaciones para las políticas públicas de modo las grabaciones de éstos sean un insumo valioso para quienes consulten el micrositio con esta inquietud.

Acuerdos:

Cada institución enviará la liga a su sitio web para enlazarlos al micrositio del Grupo.

Cristina Herrera enviará los documentos que contienen la descripción del grupo y las minutas de las reuniones a fin de subirlos al micrositio. La información se enviará a Isabel Vázquez, Silvia Hansen y Nubia Caballero de SECTEI.

Próxima reunión: 28 de abril a las 12 horas en modalidad híbrida en El Colegio de México y vía remota. Se presentarán los avances en la organización del foro de septiembre por parte del comité organizador y los avances en el micrositio.